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浙江海翔药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

      编号：2023-004 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研    □分析师会议 

媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观        □投资者接待日活动 

其他 电话会议 

参与单位名称 

及人员姓名 

兴业证券、国金证券、华安证券、安信证券、信达证券、博

时基金、长盛基金、财通资管、淡水泉、大家资产、国泰基

金、国联安、华商基金、汇添富、嘉实基金、建信养老、景

顺长城基金、宁银理财、申万菱信、西部证券、浙商证券、

中昂国际、中信建投 

时间 2023年 8 月 30日 

地点 线上电话会议 

上市公司接待 

人员姓名 

总经理：许国睿；董事会秘书/副总经理/财务总监：王晓洋；

证券事务代表：蒋如东 

投资者关系 

活动主要 

内容介绍 

 

一、公司基本情况介绍 

2023年半年度，公司实现营业收入 11.96亿元，同比下

降 18.49%；扣除非经常性损益的净利润 0.67 亿元，同比下

降 57.77%。年初以来，人民币兑美元汇率持续大幅波动，受

此影响公司开展的外汇套期保值业务产生的投资收益与公允

价值变动损益及汇兑收益合计亏损 5,645.97 万元，对本期归

属于上市公司股东的净利润产生较大影响。 

报告期内，医药板块实现营业收入 8.74亿元，占总营收

的 73%，收入结构进一步优化提升。医药总体销售量保持稳

健增长，其中克林霉素系列及特色小品种 API 盈利能力稳定，

培南系列及氟苯尼考价格承压；制剂方面，公司伏格列波糖

片（0.2mg规格）取得药品注册证书，视同通过一致性评价，

目前该药品进入第九批国家集采填报目录，公司正在积极准

备计划参与集采，未来值得期待。上半年度，整体染料行业

维持低迷状态，恢复速度及行业表现低于早前预期，目前练



好内功静待行情恢复。 

二、投资者提问及回答 

1、公司制剂方面的看点？ 

答：上半年公司伏格列波糖片通过一致性评价，赶上该

品种首次集采。最新的第九批国家集采已将伏格列波糖片纳

入填报目录，公司已经在准备参与该产品集采，看好该产品

未来贡献。目前消化类泮托拉唑钠肠溶片及降糖类瑞格列奈

片已报 CDE 评审中，无菌粉针剂项目按计划推进，处于注册

报批前验证阶段。 

2、公司 CMO/CDMO项目情况？ 

答：报告期内，公司 CMO/CDMO 实现收入 1.03 亿元，同

比基本持平，但整体产品结构发生较大变化。战略客户新增

的商业化合作产品增长势头迅猛，订单较去年全年翻倍，有

望下半年追加订单，另有新的项目合作持续推进中，预计明

年落地，但受原合作产品专利到期影响，增量部分部分弥补

其下行收入。目前公司在手项目比较特色的是多肽平台所承

接的项目，项目储备数量及类型较丰富，部分项目涉及临床

Ⅲ期合作，目前两个项目已完成商业化批次生产，等待客户

商业化订单，后续商业化订单落地后将正式迈入原研药企产

业链，将为后续合作奠定坚实基础。 

3、培南系列产品最近价格走势？无菌粉针剂及无菌 API

目前项目进展如何？ 

答：上半年大宗化学原料及化工价格持续走低，培南系

列产品价格已在历史低位徘徊了数月，国内培南产业链持续

承压，部分培南供应商已被迫做出相关调整，产品价格有望

逐步恢复。公司目前培南收入主要由全球培南仿制药客户贡

献，上半年培南行情偏弱价格承压趋势下仍然凭借产品优势

成功稳住销售量，同时原研客户产业链导入在积极推进中未

来将有助于优化产品毛利结构。公司无菌粉针剂及无菌 API

目前按照计划推进试生产，计划在四季度及明年初开展后续

注册报批工作。 

4、公司在品种布局方面的思路是怎样的？以及未来放量

节奏预期？ 

答：公司将继续深耕自有及定制类 API 领域，充实丰富

产品序列。近年来公司持续加强研发投入，不断完善半合成



半发酵、多肽、高活高致敏、酶工程等特色技术平台建设，

自有管线已在高毛利特色小品种做了诸多布局和筹划。依托

半合成半发酵平台，一个新品类原料药已完成工艺验证、掌

握高难度杂质控制，即将进入注册报批阶段，其他产品均按

计划推进，明后年陆续注册报批。公司通过原研定制类 CDMO

业务布局潜在大品种系列原料药。酶工程平台搭建从前端的

酶工程技术研发到商业化生产完整布局，已实现部分酶开发

优化及自产，助力部分生产环节降本增效。酶工程平台同步

对存量老产品上开展二次工艺开发，进行工艺革新，旨在大

幅提升竞争力。 

5、公司未来有无收购、并购及产能等方面的规划？ 

答：公司目前产能相对充足，仍有一定改造、优化的空

间，今年以来在产能投入较前几年已经降了一个台阶，投入

主要用于现有产能、产线改造优化和一些新产品、新项目落

地。在对外投资方面，公司持续筛选合适的战略投资机会，

寻求产业升级，同时亦积极考虑海外优质产能布局。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年 8 月 30日 

 


